

Bayerischer Landtag

17. Wahlperiode 15.10.2018 **Drucksache**

Drucksache 17/23568

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Dr. Hans Jürgen Fahn FREIE WÄHLER** vom 25.06.2018

Stundentakt bei der Bahn

Ich frage die Staatsregierung:

- 1.1 Inwieweit gibt es einen Stundentakt auf der Strecke Aschaffenburg – Miltenberg – Wertheim an Werktagen?
- 1.2 Bzw. zu welchen Zeiten gibt es keinen Stundentakt?
- 1.3 Was ist der jeweilige Grund dazu?
- 2.1 Inwieweit gibt es einen Stundentakt auf der Strecke Aschaffenburg Miltenberg Wertheim an Sonn- und Feiertagen?
- 2.2 Bzw. zu welchen Zeiten gibt es keinen Stundentakt?
- 2.3 Was ist der jeweilige Grund dafür?
- Wie hoch wären die zusätzlichen Kosten bei kompletter Einführung des Stundentaktes an allen Tagen?
- 4.1 Plant die Bayerische Eisenbahngesellschaft mbH (BEG) die Einführung eines kompletten Stundentaktes auf der genannten Strecke?
- 4.2 Wenn ja, wann wird dies der Fall sein?
- 4.3 Wenn nein, was ist der Grund dafür?

Antwort

des Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr vom 07.08.2018

1.1 Inwieweit gibt es einen Stundentakt auf der Strecke Aschaffenburg – Miltenberg – Wertheim an Werktagen?

An den Verkehrstagen Montag bis Freitag gibt es auf der Strecke Aschaffenburg – Miltenberg mit der Regionalbahn in der Zeit von ca. 05.40 Uhr bis 00.00 Uhr des Folgetages sowie in der Gegenrichtung von ca. 04.40 Uhr bis 23.00 Uhr einen Stundentakt. Hinzu kommt überlagernd ein Zweistundentakt mit dem Regionalexpress (RE). Zum Fahrplanwechsel im Dezember 2019 wird der überlagernde Zweistundentakt des Regionalexpresses gleichfalls zu einem Stundentakt verdichtet.

An den Verkehrstagen Montag bis Freitag gibt es auf der Strecke Miltenberg – Wertheim in der Zeit von ca. 06.00 Uhr bis 00.00 Uhr des Folgetages sowie in der Gegenrichtung von ca. 05.00 Uhr–22.00 Uhr mit der Regionalbahn einen Stundentakt.

1.2 Bzw. zu welchen Zeiten gibt es keinen Stundentakt?

Außerhalb der in der Antwort zu Frage 1.1 angegebenen Betriebszeiten werden auf den o.g. Strecken keine Zugfahrten angeboten.

1.3 Was ist der jeweilige Grund dazu?

Das Verkehrsangebot deckt die üblichen Betriebszeiten des Bayern-Takt-Standards ab. In den Nachtstunden wird aufgrund der zu geringen Nachfrage kein Schienenpersonennahverkehr angeboten.

2.1 Inwieweit gibt es einen Stundentakt auf der Strecke Aschaffenburg – Miltenberg – Wertheim an Sonn- und Feiertagen?

An den Verkehrstagen Samstag und Sonntag und an Feiertagen gibt es bisher auf der Strecke Aschaffenburg – Miltenberg mit der Regionalbahn in der Zeit von ca. 06.00 Uhr bis 00.00 Uhr des Folgetages sowie in der Gegenrichtung von ca. 04.40 Uhr bis 23.00 Uhr einen Zweistundentakt und überlagernd einen Zweistundentakt mit dem Regionalexpress. Diese Überlagerung führt für die vom Regionalexpress bedienten Stationen faktisch zu einem Stundentakt. Zum Fahrplanwechsel im Dezember 2019 wird außerdem die Regionalbahn in der Zeit zwischen ca. 06.00 Uhr und 01.00 Uhr des Folgetages zu einem Stundentakt verdichtet. An den Verkehrstagen Samstag und Sonntag sowie an Fei-

ertagen gibt es auf der Strecke Miltenberg - Wertheim mit der Regionalbahn einen Zweistundentakt.

2.2 Bzw. zu welchen Zeiten gibt es keinen Stunden-

Abgesehen von den nächtlichen Betriebsruhezeiten besteht an den Verkehrstagen Samstag und Sonntag und an Feiertagen auf der Strecke Miltenberg - Wertheim kein Stundentakt.

2.3 Was ist der jeweilige Grund dafür?

Hinsichtlich der Nachtstunden wird auf die Antwort zu Frage 1.3 verwiesen. Am Wochenende ist wegen der Begrenztheit der verfügbaren Regionalisierungsmittel im Hinblick auf die bestehende Nachfrage ein Zweistundentakt ein sachgerechtes Angebot.

Wie hoch wären die zusätzlichen Kosten bei kompletter Einführung des Stundentaktes an allen Ta-

Die zusätzlichen Kosten für die Einführung eines vollständigen Stundentaktes auch zwischen Miltenberg und Wertheim am Wochenende würden sich auf 0,5-0,8 Mio. Euro pro Jahr belaufen.

Plant die Bayerische Eisenbahngesellschaft mbH (BEG) die Einführung eines kompletten Stundentaktes auf der genannten Strecke?

Zum Fahrplanwechsel im Dezember 2019 bestellt die Bayerische Eisenbahngesellschaft mbH zusätzliche Fahrplanleistungen im Netz Hohenlohe-Franken-Untermain. Konkret wird zwischen Aschaffenburg und Miltenberg an den Wochentagen Montag bis Freitag der heute im Zweistundentakt verkehrende Regionalexpress auf einen Stundentakt verdichtet. An Samstagen, Sonn- und Feiertagen verkehrt die Regionalbahn anstatt im Zweistundentakt ebenfalls stündlich. Durch die zusätzlichen RE-Züge auf der Strecke Aschaffenburg - Miltenberg kann zukünftig von Montag bis Freitag stündlich umsteigefrei von und nach Wertheim durchgefahren werden.

4.2 Wenn ja, wann wird dies der Fall sein?

Die in der Antwort zu Frage 4.1 genannten Fahrplanverbesserungen sollen zum Fahrplanwechsel im Dezember 2019 eingeführt werden.

4.3 Wenn nein, was ist der Grund dafür?

Auf die Antwort zu Frage 2.3 wird verwiesen.